

Para cumplir con su itinerario, mientras navegaba entre Nueva Zelanda e isla de Pascua, el dios del viento Eolo fue sometido a juicio, y su efigie de estopa fue colgada de la horca que pendía del penol de la gavia cayendo sus restos humeantes sobre las tranquilas aguas que, un par de horas después, sintieron el soplo de una fresca ventolina que transformada en viento los condujo hasta Curaumilla.

1939 Fallece el vicealmirante Juan Schröder Peña, profesional que sirvió durante 43 años a la Marina de Guerra. Incorporado como guardiamarina de segunda clase el 4 de enero de 1889, destacó por su eficiente labor de reconstrucción del edificio de la Escuela Naval, dañado por el terremoto de 1906, razón por la que un año más tarde le fue confiada la sección de Obras Públicas creada en Valparaíso. Director General de la Armada entre 1925 y 1927.

1961 Llega a Talcahuano a bordo del "Gulf Shipper" el "Caupolicán" III, remolcador de 131 toneladas que prestará servicios hasta el 18 de marzo de 1985, día que se hundió en la rada de Valparaíso.

"Valparaíso hacia 1835", óleo de Mauricio Rugendas.



DICIEMBRE 21

1841 El gobierno de Chile encomienda a Diego Antonio Barros, Santiago Ingrán y al comisario de marina Domingo Espiñeira, "examinar utilidad y originalidad del proyecto del señor Jorge Mabon para establecer en el estrecho de Magallanes un cierto número de barcos de vapor para remolcar las naves que ahora doblan el cabo de Hornos para pasar del uno al otro océano".

Al nombrar a Espiñeira, en abril de 1842, intendente de Chiloé, el presidente Bulnes le asignará la tarea de colonizar la región del Estrecho, lo que dará origen al viaje de la goleta "Ancud" a Magallanes el año siguiente, producto del cual la bandera chilena será izada el 21 de septiembre en Fuerte Bulnes por el capitán John Williams cuyo nombre en español lleva una calle de Punta Arenas.

1867 Atendida la solicitud del sargento mayor del Batallón de Artillería de Marina, José Cortés, el Gobierno dispone que los oficiales de dicho grado como sus equivalentes en la Armada, capitanes de corbeta, deben formar parte de los Consejos de Guerra ordinarios en calidad de vocales.